

Ministros de Agricultura y Comercio Exterior instalaron eventos gremiales en Cali

El Ministro de Comercio Exterior se refiere a los desafíos que enfrentan las exportaciones del sector palmicultor

En su intervención ante el XXVI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, el Ministro de Comercio Exterior, Carlos Ronderos Torres, señaló algunos de los elementos del proceso actual de globalización y de la política de comercio exterior del país que más inciden en el sector palmicultor y en sus posibilidades de continuar incursionando con éxito en los mercados de exportación.

Ronderos Torres destacó que la globalización es un proceso del cual ningún país puede aislarse. Lo mejor, dijo, es asumirlo con inteligencia y avanzar gradualmente en la consolidación de acuerdos regionales de libre comercio con los países vecinos, que le permitan al país aumentar el tamaño relativo de sus mercados y fortalecerse para poder enfrentar en un plazo muy cercano la competencia de economías mucho más fuertes, cuando entre en operación el Acuerdo de Libre Comercio de las Américas, ALCA.

Señaló que el afianzamiento de la Comunidad Andina y el Acuerdo de Libre Comercio con Mercosur son pasos fundamentales para ello. En cuanto a éstos, lo más importante



El Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington y el Ministro de Comercio Exterior, Carlos Ronderos Torres, durante el acto de instalación de los eventos gremiales realizados del 3 al 5 de junio en Cali.

para el cultivo de la palma de aceite es consolidar el arancel externo común andino, de forma que terminen las grandes perforaciones al arancel que le han permitido a Venezuela importar aceites crudos desde el Mercosur, con aranceles inferiores en un 60% a los que aplica Colombia. Esto le permitirá a los palmicultores colombianos mejorar la competitividad de sus exportaciones al mercado de Venezuela, que tiene un tamaño importante. Al respecto, anunció que las negociaciones en curso han permitido acortar ya sea esa gran brecha de 60 a 15 puntos de diferencia, entre las preferencias de importación que propone conceder cada país al Mercosur, a partir de octubre próximo, cuando se inicie la primera etapa del acuerdo.

Ronderos Torres destacó que la globalización es un proceso del cual ningún país puede aislarse. Lo mejor, dijo, es asumirlo con inteligencia.

De otro lado se refirió a la inminente eliminación del CERT para las exportaciones de aceite de palma, como resultado de los compromisos del acuerdo agrícola asumidos por Colombia al adherir a la OMC. En su lugar, dijo que los palmicultores podrían aspirar desde el próximo año a los recursos del Fondo de Productividad y Competitividad que se creará con los que hoy maneja Proexport y con transferencias graduales de los del Cert. El uso de recursos de este Fondo estará asociado al cumplimiento de programas que permitan hacer los productos colombianos más competitivos en los mercados internacionales, mediante inversiones a nivel microeconómico de las empresas.

El Ministro destacó la importancia de las exportaciones de aceite de palma en el comercio exterior del país y llamó la atención del gremio a estar muy alerta con las nuevas barreras no arancelarias a las exportaciones de los países en desarrollo, que se vienen creando mediante el cúmulo de normas técnicas, fitosanitarias, y recientemente, en temas de medio ambiente y laboral, las cuales constituyen nuevas formas de proteccionismo que es necesario prepararse a enfrentar. ♦